



La subsecretaria Sanhueza junto al Representante Comercial de EEUU, Jamieson Greer, en Corea.

Hasta ahora Estados Unidos ha recibido 28 comentarios en el marco de la investigación sobre minerales críticos.

El próximo encuentro por TLC está agendado para el 12 junio.

tregó una carta formal de interés para iniciar un diálogo técnico en las materias antes mencionadas.

Posteriormente, las partes decidieron la firma de un acuerdo de confidencialidad y se definirá un cronograma de trabajo entre los equipos del USTR y la Subrei, con el objetivo de finalizar este proceso en el menor plazo posible.

Estados Unidos es el segundo socio comercial de Chile. Al cierre de 2024, el intercambio comercial alcanzó los US\$ 31.636 millones, un crecimiento promedio anual de 6,3% en los últimos seis años.

#### Lo que viene

Tras los encuentros de abril y mayo, el trabajo bilateral continuará de cara al encuentro previsto para el 12 de junio en Santiago.

Parte de la agenda previa a los anuncios de alza de aranceles del 2 de abril, en dicha fecha corresponde la reunión de la Comisión Administradora del Tratado de Libre Comercio (TLC).

Para participar de la preparación de dicho encuentro llegará a Santiago en las próximas semanas el embajador de Chile en la mayor economía del mundo, Juan Gabriel Valdés.

Uno de los aspectos es analizar la incorporación del factor del cobre y la madera dentro de las tratativas que se están llevando adelante con el Representante Comercial sobre el funcionamiento del TLC.

La Casa Blanca tomó la decisión de iniciar dos investigaciones para evaluar la dependencia de otros mercados en ciertas áreas. Una de ellas precisamente se relaciona con el cobre y la madera, sobre los cuales ya hizo observaciones Chile; y la segunda, sobre minerales críticos, que incluye al litio y tierras raras, tema también sobre el Gobierno de Gabriel Boric hizo llegar comentarios.

Hasta este jueves, la entidad encargada de la investigación en Estados Unidos había recibido 28 comentarios por minerales críticos y el plazo termina este viernes.

# Chile se reúne con EEUU en medio de alza de arancel a 10% y acuerdo de confidencialidad

POR R. LUCERO Y R. CARRASCO

El calendario previsto por el Gobierno para afrontar el cambio de escenario que se generó luego del "Día de la Liberación" en Estados Unidos, que implicó alza de aranceles de 10% para un conjunto de países -incluido Chile-, pareciera avanzar conforme a lo planificado. En especial, porque el país ha realizado el hecho de que existe un Tratado de Libre Comercio (TLC) vigente desde 2004.

Este jueves, en el marco del encuentro de Representantes de Comercio del Foro de Cooperación Económica del Asia-Pacífico (APEC), en Corea del Sur, la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, sostuvo una segunda reunión bilateral con el Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), Jamieson Greer.

En la conversación, sostenida en la ciudad de Jeju, ambas autoridades abordaron los avances de la hoja de ruta conjunta, fijada en el primer encuentro del 16 de abril pasado en Washington.

Dicha programación busca facilitar el fortalecimiento de las relaciones económicas-comerciales bilaterales

■ En Corea del Sur, anunciaron que definirán un cronograma de trabajo entre los equipos del USTR y la Subrei, con el objetivo de finalizar este proceso en el menor plazo posible.

en beneficio de ambos países, de acuerdo con lo establecido en nuestro Acuerdo de Libre Comercio vigente desde 2004, explicó un comunicado de la Subrei.

"Desde el primer encuentro, los equipos técnicos de Subei y el USTR han estado trabajando para definir los temas específicos que serán parte de las conversaciones

que sostendremos ambos países en materias como economía digital, seguridad económica y barreras no arancelarias, entre otras", comentó la subsecretaria Sanhueza.

La autoridad agregó que una de "nuestras prioridades es avanzar en este proceso, a través de un diálogo directo y constructivo, en el marco de nuestro Acuerdo bilateral vigente".

A comienzos de mayo Chile en-

## Gesto a América Latina: China exime de visado turístico a chilenos, argentinos, brasileños, peruanos y uruguayos

■ China ampliará su política de exención de visados a los nacionales de Chile, además de Argentina, Brasil, Perú y Uruguay. Con esta medida, el gigante asiático pondrá a algunas de las mayores economías de América Latina en pie de igualdad con muchos países europeos y asiáticos, en su intento de estrechar lazos con la región.

De acuerdo con lo informado por Reuters, el acuerdo de exención de visados entrará en vigor el próximo 1 de junio y tendrá una duración de un año, según informó el jueves el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino Lin Jian durante una rueda de prensa ordinaria. Brasil, Argentina y Chile, recordó la agencia, se

encuentran entre las cinco mayores economías de la región.

Desde el año pasado, los viajes a China están exentos de visado para la mayoría de las naciones del Viejo Continente, así como para sus vecinos de Japón y Corea del Sur.

El anuncio se produjo tras un foro de alto nivel entre altos cargos de China, Latinoamérica y el Caribe celebrado en Beijing durante esta semana (Celac).

En ese marco, el Presidente de la República Popular China, Xi Jinping, prometió impulsar la presencia del gigante asiático con una nueva línea de crédito de US\$ 9.000 millones y nuevas inversiones en infraestructuras.